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開工大吉 勞有所得

家
之
言

名

黃國
工聯會理事長、立法會議員

今日大年初五，是假期後首
個上班日，祝全港打工仔女開
工大吉，兔年升職加薪，工
作順順利利！
開工大吉，最重要當然是

職業安全。新春前接連發生致命意
外，令人痛心。各行各業在新一年要更
注重職安，政府做好監管工作，修例要
快馬加鞭，為寶貴生命提供更多保障。

有序恢復通關加上確診宗數持續回
落，香港已踏上復常之路。在此重要關
頭，政府對弱勢群體的扶持更要加大力
度。早幾日，工聯會立法會議員一齊向
財爺拜年，促請新一份財政預算案積極
回應市民訴求，包括設立「創就業復業
基金」協助「重災」行業重新出發，以

及發放10,000元電子消費券等。
就業是民生之本，是經濟動力之

源。雖然最新失業率跌至3.5%，但仍然
有 12.6 萬人失業。我們支持政府搶人
才，但大前提是確立本地勞工就業優
先，做到人人有工開，讓低收入者有改
善生活的機會。

在現行最低工資機制下，外判工友
不能透過合理工時賺取「夠使」收入。
低資「兩年一檢」且沒有「保底」升
幅，40元水平明顯大落後，即使政府外
判的工資待遇稍好，但與「生活工資」
仍有極大距離。工聯會將繼續推動政府
取消外判制度，改作長期聘用，並支付
不少於「生活工資」水平。政府做好表
率，能夠帶動各行各業支付合理薪金，

帶來公平市場，讓底層工友有更多的獲
得感、幸福感。

2022年強積金全年平均虧蝕15%，
每名打工仔損失接近40,000元，這些都
是辛苦賺來的血汗錢，但「強制儲蓄」
卻變成「逼人蝕錢」，白白養肥了基金
公司，保障退休能力卻備受質疑。打破
利益固化藩籬，才能讓打工仔女分享成
果。強積金資產淨值已累積至近1萬億
元，有需要設立「通脹+1%」的保證回
報，給予穩健選擇。

為打工仔女爭取權益，需要堅定決
心。正如落實取消強積金對沖，是工聯
會努力廿載的成果，未來將一如既往以
打工仔女權益為最大依歸，努力建立勞
有所得的公義社會。

昨日大年初四是「接財神日」，民建
聯立法會議員陳勇、陳克勤、葛珮帆，以
及民建聯沙田支部主席祝慶台帶領一眾社
區幹事及義工在港鐵大圍站出口舉行起步
儀式，連同義工扮演的「財神」向市民派
發賀年掛飾，向市民拜年，並寄語港人新
年新希望，祝願香港早日走出疫情陰霾，
百業興旺，經濟再次騰飛。另外，經民聯
核心成員和青委會、地區骨幹一行數十人
昨亦乘搭新春賀年花車，在香港各區向市
民拜年（圖），主席盧偉國和青委會顧問
趙式浩更打扮成「財神」和大家一起向街
坊大派賀年朱古力金幣利是。

民記經民聯花車巡遊齊拜年

香港新冠疫情持續平穩，昨
新增2,295宗確診，輸入個案僅佔
30宗，再多27名患者離世。呼吸
系統專科醫生梁子超表示，香港
與內地復常通關以來，輸入個案
徘徊在低水平，顯示復常通關未
有為香港造成額外疫情風險，往
來兩地的核酸檢測要求已沒有實
際需要，建議改為快測或豁免檢
測，讓經濟和民生真正復常。
梁子超昨接受電台訪問時表

示，農曆新年假期期間，市民減
少檢測，每日新增的確診個案在
較低水平徘徊，但隨着假期過
去、市民恢復返工返學前做檢
測，新冠病毒感染個案或會回
升，並令確診入院的個案增多，
但相信升幅有限，整體疫情仍正
呈下降趨勢。
他指安老院每日仍有幾百名

染疫院友，要持續加強院舍接種
及感染控制等措施，而其他領域
的防疫措施方面，則認為有「鬆
綁」空間，「最重要是有秩序放
寬。」他指，現時香港與內地往
來人員仍要在啟程前接受核酸檢
測，但由於香港群體免疫屏障牢
固，故認為再無核檢的實際需
要，可改為快測替代，或豁免檢
測，「內地疫情高峰已過，由內
地入境台灣地區的檢測陽性比
例，已由早前約20%跌至最近的
3.5%，比率與其他海外地區無
異，相信現時檢測陽性的個案，
都是傳染性較低的舊個案。」

至於「口罩令」方面，梁子超指，農
曆新年有較多人多聚集的大型活動，仍有
可能發生短距離傳播，建議新年後一兩周
才有空間考慮放寬室外「口罩令」，而室
內「口罩令」仍是主要防控工具，應視乎
整體疫情發展，確保新冠及流感個案無大
型反彈，醫療系統沒有受壓，以及寒冬的
入院高峰期過去，才考慮放寬。
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多個口岸昨都人山人海。市民區小姐昨
晚經福田口岸往落馬洲支線返港。她

表示，進入福田口岸前已「打晒蛇餅」，
排了半小時才進入口岸大堂，如果回港不
用做核酸就更好。
高鐵西九站愈夜愈多人，新春前到廣

州探親的香港市民何先生及何太太表示，
「我們住在番禺，當時有很多醫院都休息
放假，如果復常通關能取消核酸檢測要
求，來回都會更方便。」
北上港人難找內地核酸檢測點，連

「熟路」的當地居民也覺得困難。廣州居
民周小姐來港探親及旅遊。她表示，出發
前選擇到廣東省人民醫院做核酸檢測，
「我哋好耐無做核酸，所以都提前做了攻
略，先知道要在醫院的小程式預約，最近
春節放假，這間醫院只有早上才提供核酸
檢測服務。」
在廣州居住的港人沈先生表示，內地

檢測站數量大減，要花一點腳力找檢測
站，「但很久沒有回家與親友團聚了，這

點麻煩也不算什麼。」

盼取消核酸檢測免麻煩

工聯會立法會議員陸頌雄表示，工聯
會最近接到市民反映指核酸檢測不方便，
特別是內地醫院做核酸需要提前預約，且
核酸檢查站的每日服務時間有限制，更有
些檢測站新春期間放假休息。
陸頌雄建議隨着兩地的疫情受控，免

檢疫通關的要求應該進一步簡化，希望香
港特區政府與內地有關部門進一步協商，
考慮適時取消核酸檢測並改為快測，讓社

會逐步復常，方便市民及遊客來港。
工聯會立法會議員鄧家彪亦表示，深

圳衞健委和廣州衞健委的公眾號提供「春
節開放核酸服務點」的相關資料，讓南下
人士查詢就近的核酸採樣點服務資訊，並
提供來港的市民或者遊客可以提前預約檢
測，以免行程受阻。但他指，以深圳為
例，全市11個區共設有194個採樣點可供
「願檢盡檢」的核酸檢測服務，平均每個
區可能只有幾個地方提供核酸檢測服務，
仍然不方便來港人士，「若繼續做核酸，
恐會令遊客卻步。」

農曆新年公眾假期昨結束，大
批巿民通過不同管制站返港。入境
處資料顯示，前日有逾7.4萬名巿民
經不同管制站回港，內地訪港旅客
同日則有1.6萬多人次入境。其中，
通往落馬洲支線的福田口岸昨日逼
爆。有市民向本報表示，昨晚輪候
半小時才成功進入福田口岸離境大
堂。高鐵西九龍站也迎來復常通關
後首個入境高峰，大批度歲返港市
民滿載而歸，也有不少遊客來港旅
遊。有旅客表示，北上南下也要進
行核酸檢測太麻煩，希望兩地盡快
用快測替代。

多處人山人海 高鐵通關後首現高峰

巿民假後回港 逼爆福田口岸




